

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. NUM. 4707 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 1870. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

LA CELEBRE PERIODISTA EMIGRADA doña Mina Puccinelli, ha llegado a Madrid y da lecciones de lenguas extranjeras como inglés, alemán, italiano, ruso y lenguas de Oriente, como igualmente dará lecciones de música. Dirigirse a la calle de la Aduana 21, principal izquierda.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningún nuevo telegrama del teatro de la guerra franco-prusiana.

Por decreto que hoy publica el diario oficial, se dispone que los empleados cesantes de las carreras diplomáticas consular y de intérpretes que deseen volver al servicio activo, elevarán solicitud al ministerio de Estado en el término de los dos meses siguientes a la publicación de dicho decreto. Los que así no lo hicieren se entenderá que renuncian para siempre al servicio activo y dejarán de incluirse en el escafón.

No habiéndose presentado licitadores en las dos subastas anunciadas para la colocación de los cables telegráficos submarinos de la península de Ibiza y de Mallorca a Menorca, se ha autorizado por decreto que hoy publica la Gaceta al ministro de la Gobernación para contratar sin subasta el establecimiento de los mismos, con tal que el precio no exceda del tipo fijado en las condiciones que sirvieron para las subastas sin efecto.

La Gaceta de hoy publica la división de las islas Canarias en distritos para las próximas elecciones provinciales.

El diario oficial de hoy reproduce la división de las provincias en distritos para la elección de diputados provinciales, por haberse padecido algunas equivocaciones de copia al insertarse el decreto de 29 de setiembre aprobando la misma.

Habiéndose suscitado algunas dudas acerca de si se consideraran o no hábiles los días festivos comprendidos en los plazos que para presentar solicitudes y demás documentos se fijan en las convocatorias de oposiciones a cátedras, con arreglo a lo determinado en el ar-

culo 13 del reglamento de 15 de enero último, S. A. el Regente del reino se ha servido declarar, conforme a la jurisprudencia sobre este particular establecida, que los días festivos son hábiles para los efectos indicados.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que cese en el cargo de rector de la universidad de Valladolid, don Andrés de Laorden, catedrático de la facultad de medicina de la misma.

Segun orden del ministerio de Fomento que hoy publica la Gaceta, ha sido nombrado rector de la universidad de Valladolid D. Eugenio Alau, catedrático de la facultad de medicina en la misma.

La Gaceta de hoy publica el reglamento de las compañías de infantería de marina, guardias de arsenales.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se convoca para las oposiciones de las 30 plazas de aspirantes a la judicatura, de que con arreglo al decreto de 8 del corriente mes ha de constar dicho cuerpo en el año de 1871. Las solicitudes para tomar parte en dichos ejercicios, se presentarán hasta el 13 de noviembre próximo, al presidente de la Audiencia del distrito a que corresponda el domicilio de los interesados, acompañando a ellas los documentos que se fijan en el anuncio que hoy publica la Gaceta.

La dirección general de Contribuciones anuncia por segunda vez en el periódico oficial de hoy la vacante del título de marqués de Elche.

Mañana satisfará la caja general de Depósitos los intereses de metálicos de semestros atrasados que tengan número de señalamiento para el pago y por amortización de nuevos resguardos de metálico que no excedan de 1730 pesetas, del 6971 al 7000 inclusivos.

La colección de libros núm. 101, que ha de servir de base a una biblioteca popular, ha sido destinada por el ministerio de Fomento a la escuela de instrucción primaria que dirige en Huescar (Granada) D. Francisco Diaz y Carrasco.

La tesorería central de Hacienda pública satisfará mañana los bonos del

Tesoro amortizados, cuya carpeta se halle señalada con el núm. 1080.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 24 grados, y la mínima de 12.

Ayer llovió en Burgos, Palencia, Santander y Valladolid.

SEGUNDA EDICION.

Esta mañana recibimos el siguiente despacho telegráfico:

Tours, 13 (6 y 25 tarde). Oficial. — Por decreto fechado de hoy, queda suspendida por el tiempo que dure la guerra, la ley que rige sobre los ascensos en el ejército.

Los grados podrán ser conferidos a personas ajenas al ejército, pero no serán valederos después de concluida la guerra, si no han sido justificados por hechos gloriosos o servicios importantes.

Segun otro decreto, todas las armas y municiones de guerra procedentes del extranjero, podrán ser embargadas a su llegada a Francia. La administración determinará su importe y tomará posesion de ellas dando en cambio un título para el reembolso de dicho importe.

Telegramas de Epinal, fechados el 12 por la noche, anuncian que dicha ciudad ha sido tomada por los prusianos.

La guardia Nacional ha resistido, pero se ha visto obligada a retirarse sobre Serigny, por la fuerza superior de la artillería del enemigo.

Los franco tiradores que estaban delante, se habían replegado sin dar aviso a la ciudad. —Ebra.

Con un lleno completo se puso anoche en escena en el teatro de la Zarzuela la que con el título de *Los brigantes* se estrenó con mediano éxito al inaugurarse la temporada actual en el mismo coliseo.

Las circunstancias de que se había anunciado en los carteos para una cola representación, y de que dirigirla le requesta el autor de la música, Sr. Offenbach, prestaban doble aliento para el público, que esta vez no ha sido defraudado en sus esperanzas.

Al desir de los inteligentes, muchas bellezas que ántes pasaban desapercibi-

das para la mayoría del público, pudieron ser apreciadas anoche merced a la magistral dirección dada a la excelente orquesta del coliseo de la calle de Jovelanos por el inspirado autor de *La canción de Fortunio* y de *La gran duquesa*.

Varias piezas merecieron los honores de la repetición, siendo llamado a la escena dos distintas veces el Sr. Offenbach, una al finalizar el primer acto, y la segunda a la terminación de la obra. Con entusiasmas aplausos y una elegante corona probó el público madrileño al distinguido maestro el culto que rinde al arte y el respeto que le merece su justificada reputación.

La *Política* da por cierto que el Regente y el general Prim han celebrado durante la cacería una entrevista secreta en Pezuela de las Torres, con un personaje portugués que no sabe si era el obispo de Vizeu, el marqués de Niza o el rey viudo D. Fernando.

Un despacho de Belfort dice que los alemanes evacuaron a Mulhouse, dirigiéndose a Neufchâtel y Schlestadt. Cuando el último peloton salía de Mulhouse, los trabajadores le tiraron piedras. Los alemanes dispararon contra ellos, matando a uno e hiriendo a tres.

La *Discusion* dice que hasta en el pueblo de San Clemente, provincia de Cuenca, que dista 30 leguas del mar, se han interrumpido las comunicaciones por temor a la fiebre amarilla.

La *Epoca* cree que en la prolongación de la guerra, Francia es quien gana porque mejorará las condiciones de la paz y porque Alemania ha de tropezar con serias dificultades para renovar el contingente de las tropas invasoras.

Dicen de Francia, que donde quiera que quedan zavaos, han protestado contra el incalificable acto de cobardía cometido en París por algunos de sus compañeros.

Segun la *Política*, el general Prim se propone acabar resueltamente con la interinidad, para lo cual al abrirse las Cortes presentará varias candidaturas.

Segun noticias de Tours, la legión garibaldina que allí se organiza consta ya de 13 oficiales y 337 hombres. Los

diarios franceses añaden que, cuando llegue la hora, irán a incorporarse los 30000 soldados de Marsala y Aspromonte.

Dice anoche la *Epoca*: «Se insiste en creer que la crisis ministerial no puede demorarse, y en los círculos políticos se habla con igual seguridad de progreso de los trabajos conciliatorios y de candidaturas próximas a salir a luz.»

La política de misterios, dice un colega, está a la orden del día. No se habla de otra cosa que de entrevistas trascendentales entre altos personajes, que darán por resultado cambiar la faz de nuestro país, y probablemente su geografía, y se añade que el día en que esto ha de verificarse está tan cercano, que coincidirá con alguno de los primeros en que la Asamblea se reúna.

La *Faz* dice a título de noticia que la concesion de atribuciones al Regente halla cada día mayores obstáculos.

A la *Esperanza* le escriben de Francia que Austria y Rusia pretenden al duque de Chambord, y que los bretones, ayudados por el general Trocni, harán triunfar al mismo duque, sentándole en el trono de sus mayores.

Segun escriben de Madrid a Huelva, Zaragoza, al *Magisterio Aragonés*, se le están adeudando al profesor de instrucción primaria de aquel punto treinta y nueve meses de personal y material.

Dice un diario transaccionalista que el respetable obispo de Jaen, despues de haber agotado todos sus recursos, sin contar ya con medios para subsistir, ha tenido que ir a buscarlos en el seno de su familia, residente en el pueblo del Corral de Calatrava.

En Tours se ha formado una comisión para dirigir to los asuntos concernientes a la guerra. La forman los Sres. Glais Bizaín, Lucier Steenackers, Frayssinet, Leconte y Gent.

El príncipe Guillermo de Wurtemberg, que fué herido en la frente de un balde de Saint-Cloud, está ya fuera de peligro, y su curación será muy rápida.

Al mismo tiempo que el globo en que

trae entre manos alguna aventurilla de bajo origen, y que trata de ocultarla; ¡vaya un capricho!
—Sí, y algunas damas añaden que estás enamorado de veras, sin ser correspondido.
—Y que por eso no te se vé en el mundo.
—Y las malvadas se alegran de que te haya llegado tu hora de ser víctima.
—Yo las perdono, —contestó el marqués sonriendo.
—¿Luego es cierto?
—¡Pens! ¡Qui'n sabe!
—¡Hipócrita! ¿A nosotros con esas?
—¿Quieres hacernos creer que estás triste, que ese color pálido y esa mirada apagada provienen de un amor misterioso? A otra parte con ese cantar; nadie más que Julieta puede explicar victoriosamente la causa de esa transformación: esa muchacha te ha trastornado con la punta de los pies.
—Ha hecho sus mejores piruetas encima de tu corazón.
—¡No habrá bailado malos solos delante de tí!
—Y sin darte que la habrás acompañado demasiado frecuentemente en los pas-de-dans. ¡Qué dichoso eres en tener tal maestro de baile!
—Con esa dicha, yo acepto su patidoz, su tristeza y sus ojeras, —dijo el catalán joven de cuarenta años.
—Y añádate a Julieta, a la deliciosa Julieta, las simpatías que siempre alcanza en el mundo.
—Pero, marqués, ¿de veras amarás, como dicen, a esa muchacha?
—¿Qué tuviera de particular? ¿No has oído a Casals? Es un Monjui de virtud, y en ese caso.
—Pero tu has añadido que no es tan intomable.
—Es verdad, lo he dicho, pero ha sido un exceso de presunción; Julieta es sumamente difícil.
Una carcajada general contestó a estas palabras.
Aquella honrada reunión se reía cordialmente cuando el marqués del Rosal se empeñaba en justificar a la linda ballerina, presentándola difícil para dejar bien puesta su reputación de virtuosa.
Y entre risa y risa las visitas a la ponchera menudeaban, según corresponde a gente alegre y curada de espanto.
Los ojos del catalán, joven de cuarenta

años, y los del joven alto y pálido no se separaban del rostro del marqués, a quien contemplaban ambos con cierta envidia.
—¡Qué dichoso est! —pensaba el hijo de Barcelona.
—Es la felicidad andando, y al verle se diría que es desgraciado! —murmuraba el joven alto y pálido.
Algo de extraño se notaba efectivamente en el rostro del marqués del Rosal, del dichoso libertino, como le llamaba su hermana la condesa; siempre era bello, interesante, siempre la misma yaronil hermosura, pero diríase que un tinte de melancolía o de tristeza se había esparcido por todas sus facciones, y que la sonrisa que alguna vez aparecía en sus labios, nunca tenía que ver con la franca petulante sonrisa que otros días se veía en ellos, y que revelaba una presunción y un orgullo insufribles.
Hacia algunos meses que la vida del marqués había cambiado completamente, y de un modo extraño; salía pocas veces de su casa, y siempre de noche, vestido sin pretensiones, de cualquiera manera, envuelto en su capa negra, encerrándose en un coche en extremo sencillo o que había comprado para aquella correrías.
Ya no aparecía en el Prado montado en su hermoso caballo andaluz, ni guiando el caballo de raza inglesa que arrebatada su librería; ya no tomaba parte en las carreras de caballos, ni se presentaba en los salones, campo florido de sus triunfos, escena donde antes campeaba él sobre to los con inaudita petulancia, siempre con fabulosos éxitos.
Esta variación de vida había dado argumento para mil anécdotas sobre el marqués, y la más acertada era que estaba sumamente ocupado en una aventura de bajo origen, el gándese a decir que entraba con alguna frecuencia en cierta humilde morada, de noche, pero las investigadoras confesaban con sincero pesar que, aunque fuera cierto, en la casa que se citaba tan solo vivía una pobre muchacha a quien la naturaleza trataba implacablemente, y su madre, cuya edad tocaba en los sesenta de consiguiente, aun cuando el marqués visitase aquella pobre morada, no era probable que le hiciera con ningún fin de galantería.
Así pues, ¿cuál era la verdadera causa del retraimiento del mundo que se advertía en el envidioso Enrique? ¿Se des-

pre! —murmuró con voz sorda. —¿De quién es? ¿Qué hace ahí...? ¡Oh, soy un insensato! —se interrumpió avergonzado de las sospechas que concebía; —¿qué me importa esa coque? ¿Qué tengo que ver con él?
—Aquí está la capa y el sombrero, señorito, —dijo la voz de Rafael en la sala; —¡oh, p. r. Dios, entre Vd., quítese usted del balcón...! ¡Con esta noche...! Mire Vd. que se está mojando y se muere muñita ganta de pulmonías.
Osorio no le oía; maquinalmente tenía la vista clavada en aquel carruaje, que adivinaba le había de ser funesto.
—Señorito Justo, por Dios, ¿no me oye Vd.?
Saltó el anciano hasta el balcón, le sacó por el brazo, y desprendiéndose del barandaje le hizo entrar casi a la fuerza.
—Está Vd. ofendiendo a Dios, señorito, —le dijo con voz severa. Aquí está la capa y el sombrero; ¿quiere Vd. venir? Julia acaso habrá salido ya.
—¡Julia... salir...! ¡Ah, sí! Venga; me ocultaré; vamos...
Y arrebatando ambas prendas de manos de Rafael, cubrióse la cabeza, echó la capa sobre los hombros, y siguiéndolo al anciano, ambos salieron del salón.
Entraron en el aposento de Rafael, que estaba cerca de la puerta de la escalera, para tomar aquel su sombrero y su capa, pero un momento despues de entrar, apagó el anciano repentinamente la luz, y quedaron de todo punto a oscuras.
—¿Qué es esto? —esclamó Osorio, sorprendido, a pesar de su agitación.
—Calle usted, señorito, calle usted; ¿no oye usted pasos de mujer?
—Sí, sí, los oigo.
—Deber ser ella; silencio; escuchemos. Electivamente, se oía el ligero ruido de las pisadas de una mujer que andaba con precaución; luego se percibió el roce de un vestido al andar, y despues oyeron claramente levantar el pestillo de la puerta, abrir ésta y volverla a cerrar, todo con sumo cuidado.
—Ha salido, —murmuró Rafael al oído de Osorio.
—Sí, vamos, —contestó este.
Envolvieronse ambos en las capas, casi cubrieron los rostros con los sombreros, y saliendo del aposento de Rafael, abrieron la puerta principal de la escalera, salieron, volvieron a cerrarla con mucho cuidado, y bajaron en segui-

miento de la buena muchacha Julia, como decía la hermosa Enriqueta meses antes escribiendo a su hermana.
El portero se había dormido, y un muchacho estaba tan solo a la puerta.
—¿Ha salido ahora una mujer? —le dijo el anciano Rafael, disrazando algo la voz.
—Sí, señor, por ahí va, véala usted, —contestó el chico señalando.
Efectivamente, se veía el bulto de una mujer en dirección del sitio donde se había detenido aquel carruaje anatematizado desde el balcón por Justo Osorio.
—¡Es ella, es Julia! —murmuró este sordamente; —la conocí en su estatura, en su andar... ¡Oh, Dios mío! ¿Qué veo? ¿Se ha acercado al coche? ¿Está hablando con el cochero?... ¡Rafael, déjame, volve a casa, vete.
—Señorito...
—Yo te lo ruego: que no se lleguen a despertar sospechas. Déjame solo, Rafael.
—No, señorito, no; ¡con esta noche!
—Te lo suplico por lo que mas ames...
—Por usted.
—Bien, por mí; déjame.
—No, no, perdóneme usted.
—Te lo mando, —murmuró imperiosamente, con un tono que nunca había usado con aquel antiguo servidor de su familia.
Este inclinó la cabeza cubierto de blancos cabellos, y obedeció sin decir una sola palabra, volviendo a entrar en la casa.
Justo Osorio, el nuevo conde, había quedado solo.
Sus ojos no abandonaron ni un momento a aquella mujer en cierta de oscuras ropas, que reatándose el rostro había salido de su casa, acercándose tan rápidamente al carruaje misterioso, como si tuviera conocimiento de que allí había de estar.
Aun llovía, el frío era verdaderamente espantoso; Osorio se envolvió con cuidado en su capa, cubrióse completamente su rostro, y desde la oscuridad se puso a observar lo que debía ser para él un hilo que le conduciría por el laberinto sin salida en que creía estar metido.
La mujer vestida de oscuras ropas había algunas palabras con el cochero, y un instante despues, acercándose a un lacayo que estaba resguardado de la lluvia en un portal frontizo, estuvo un momento hablando, abrió la portada,

pre! —murmuró con voz sorda. —¿De quién es? ¿Qué hace ahí...? ¡Oh, soy un insensato! —se interrumpió avergonzado de las sospechas que concebía; —¿qué me importa esa coque? ¿Qué tengo que ver con él?
—Aquí está la capa y el sombrero, señorito, —dijo la voz de Rafael en la sala; —¡oh, p. r. Dios, entre Vd., quítese usted del balcón...! ¡Con esta noche...! Mire Vd. que se está mojando y se muere muñita ganta de pulmonías.
Osorio no le oía; maquinalmente tenía la vista clavada en aquel carruaje, que adivinaba le había de ser funesto.
—Señorito Justo, por Dios, ¿no me oye Vd.?
Saltó el anciano hasta el balcón, le sacó por el brazo, y desprendiéndose del barandaje le hizo entrar casi a la fuerza.
—Está Vd. ofendiendo a Dios, señorito, —le dijo con voz severa. Aquí está la capa y el sombrero; ¿quiere Vd. venir? Julia acaso habrá salido ya.
—¡Julia... salir...! ¡Ah, sí! Venga; me ocultaré; vamos...
Y arrebatando ambas prendas de manos de Rafael, cubrióse la cabeza, echó la capa sobre los hombros, y siguiéndolo al anciano, ambos salieron del salón.
Entraron en el aposento de Rafael, que estaba cerca de la puerta de la escalera, para tomar aquel su sombrero y su capa, pero un momento despues de entrar, apagó el anciano repentinamente la luz, y quedaron de todo punto a oscuras.
—¿Qué es esto? —esclamó Osorio, sorprendido, a pesar de su agitación.
—Calle usted, señorito, calle usted; ¿no oye usted pasos de mujer?
—Sí, sí, los oigo.
—Deber ser ella; silencio; escuchemos. Electivamente, se oía el ligero ruido de las pisadas de una mujer que andaba con precaución; luego se percibió el roce de un vestido al andar, y despues oyeron claramente levantar el pestillo de la puerta, abrir ésta y volverla a cerrar, todo con sumo cuidado.
—Ha salido, —murmuró Rafael al oído de Osorio.
—Sí, vamos, —contestó este.
Envolvieronse ambos en las capas, casi cubrieron los rostros con los sombreros, y saliendo del aposento de Rafael, abrieron la puerta principal de la escalera, salieron, volvieron a cerrarla con mucho cuidado, y bajaron en segui-

salió el ministro Gambetta de París, se elevó de París otro globo en que iban dos anglo-americanos y tres franceses, y que descendió también fuera de las líneas prusianas sin daño para los viajeros.

El Boletín de loterías y toros hace la siguiente rectificación:

«En los apuntes biográficos que se han dado a luz con motivo de la zarzuela *Pepe-Hillo*, se dice que la cabeza del bicho que mató al célebre torero José Delgado (Hillo) se halla en uno de los salones de la Historia Natural de Madrid. Esta noticia es inexacta: la cabeza á que se refiere el autor de dichos apuntes, y que ya no está espuesta al público, no pertenece á la ganadería que fué de don José Gabriel Rodríguez, de Peñaranda de Bracamonte, cuyo sétimo toro dió muerte al célebre diestro en la tarde del 31 de mayo de 1801; la citada cabeza, con otra pequeña, se mandó cortar y disponer en el año de 1818, y son de una ganadería de Colmenar Viejo, según nuestras noticias, sin que tengan historia alguna, y si solo se exhibían para que el público viese la diferencia que existe entre la cabeza de un hecerro y la de un toro.»

Como teníamos anunciado, hoy publica la *Gaceta* en su parte no oficial una reseña del estado en que se halla la cuenta del Tesoro con el ayuntamiento de Madrid.

El resumen del balance de los créditos respectivos con que termina dicha reseña es el siguiente:

CRÉDITOS DEL ESTADO.	
Desde 1.º de noviembre 1833 á 11 octubre 1863.	3.746516
Desde 11 octubre 1863 en adelante.....	22.230890-16
Total.....	26.027406-16
CRÉDITOS DEL AYUNTAMIENTO.	
En el primero de dichos períodos.....	4.736869-47
En el segundo.....	7.420107-67
Total.....	9.176677-14
Saldo á favor del Estado	16.850729-02

Después de este resumen se dice, que si por una disposición legislativa se reconociese á favor del ayuntamiento el empréstito de 10 millones de reales realizado en octubre de 1863, y que aquella corporación ha incluido en el mas posterior conocido con el nombre de *Engaño*, resultaría siempre á favor del Tesoro un saldo de 6.830729 rs. 2 céntimos.

El País declara hoy que rechaza todo

conato de fuerza para la union de España y Portugal. Y añade:

«La rechazamos, porque la fuerza por sí sola no hace la unidad, y porque no tenemos confianza en una nacionalidad que se fundara sobre la humillación y sobre la vergüenza de uno de los dos pueblos llamados á constituirlos.»

Ayer tarde se celebró una reunion en la redaccion de *Novidades* los representantes de los periódicos que firmaron la adhesion al manifiesto anti-interinista de 24 de setiembre, y acordado redactar una respetuosa y sentida exposicion á S. A. el Regente, pidiendo de á su gobierno las ordenes convenientes para que desapareciera esa salvaje y misteriosa asociacion que el terror público designa con el nombre de *partida de la porra*.

A las anteriores lineas, que son de la *Política*, añade hoy las *Novidades* que el acuerdo fué el de citar á los directores de toda la prensa para dar mayor importancia á tan justa peticion.

Las operaciones del sitio de París continúan con actividad.

Los franceses construyen nuevas obras de tierra entre Vitry y Vi lejuif y enfrente de Meudon junto á la isla Seguin y frente á Montrouge. Los alemanes completan sus reductos en el parque de Gerónimo Napoleon, en Meudon, y la altura de Brimborion, junto á Sevres. Este último amenaza á Auteuil, Passy y Grenelle.

El director de la revista militar *Academias de regimiento*, Sr. Olave, ha dirigido una carta á la *Epoca* escitando á todas las personas decentes para que presten ayuda y mano fuerte á toda redaccion o imprenta amenazada por la compañía de la porra, y á todos los directores de periódicos, para que se pongan de acuerdo y escojan el medio de emplear de la mejor manera su accion privada, dentro de la ley, contra escenas que nos llenan de aprobio ante el mundo civilizado.

Las noticias mas contradictorias llegan de Francia á propósito de las personas que han de desempeñar el ministerio de la Guerra. La *France* llegada hoy dice que el Consejo de ministros reunido en Tours acordó que el Sr. Gambetta se encargara de la cartera de la Guerra para reunir en sus manos la direccion de todos los asuntos interiores. El Sr. Gambetta tendrá dos votos en la comision del gobierno, como ministro del Interior y de la Guerra.

Con el titulo de *Escoda y los carlistas* acaba de publicarse un folleto escrito por D. José Benitez Caballero, dando cuenta y narrando los hechos ocurridos en la última insurreccion carlista. Al

testo del escrito acompaña copia de varios documentos en que aparece la firma del Sr. Escoda comprometiéndose á pasarse á las filas carlistas con todas las fuerzas que pudiera reunir, á las que se darían empleos, concediéndose á dicho señor coronel el de mariscal de campo.

El *Correo de la Girona* se queja de la impericia que ha reinado en la administracion de la guerra en Francia, de la confusion que ha habido para organizar los voluntarios y lo que es peor que todo, de la falta de disciplina.

Las cartas de París que publica la *France* empiezan á mostrar inquietud de ser socorridos á tiempo, y dicen que un ejército de 80000 hombres que interceptara las comunicaciones á los prusianos, bastaria para hacerles levantar el sitio. Algo de ilusion hay en esto.

La *Igualdad* dice hoy: «Escriben de Lisboa que hace pocos dias, unos pobres operarios, faltos de trabajo y de medios de subsistencia, vieron pasar á D. Fernando de Cobiurgo con su consorte y se acercaron á pedir una limosna por amor de Dios; pero, en vez de darles para comprar un pedazo de pan, el ex-rey-consorte les llenó de improperios por atreverse á pedirle limosna, llamó á los polizontes y les hizo encerrar en un hediondo calabozo, por el desatado cometido con su ex-magstad y con su mentido, la comprimaria alemana.»

Los príncipes de Orleans, dice la *Epoca*, siguen á las ordenes del gobierno de la defensa nacional ó de cualquier otro designado por la voluntad nacional, sin preocuparse para nada de la forma de gobierno y muy pesados de que no se hayan utilizado sus servicios en contra de los invasores de su patria.

Probablemente se intimará á París la rendicion antes de empezar el bombardeo.

Segun la *Epoca*, el señor conde de San Luis no se ha separado del círculo conservador.

Todos los dias salen globos de París que son llevados por los vientos dominantes del Este á las provincias no ocupadas por los alemanes. Los globos van seguidos por caballeria ligera, en tanto que continúan á la vista. Dos globos con toda la correspondencia oficial han caido en poder de los prusianos.

Ha principiado el sitio de Verdun, que hasta ahora solo estaba cercado. Su guarnicion consta de 4000 hombres.

La *Iberia* se hace eco de una carta de Palma de Mallorca, en la cual se dice

que la falta de policia urbana y la suciedad de aquel puerto forman la base de foco de las fiebres epidémicas que se desarrollan casi todos los años en aquella poblacion.

Los soberanos de la Alemania del Sud han sido invitados á ir al cuartel real prusiano delante de París, para discutir su reunion á la confederacion de la Alemania del Norte.

Las tropas prusianas que hay delante de Falsburgo han sido aumentadas hasta cuatro batallones, y provistas de artilleria gruesa de la de Strasburgo.

La *Discusion* que es enemigo natural de los reyes se hace cargo del rumor de que se está en tratos nuevamente con D. Fernando de Portugal, y dice:

«D. Fernando de Cobiurgo desprecia la corona de España de la manera mas preferenciosa que darse puede; D. Fernando de Cobiurgo imprimió una solemne bofetada en la mejilla del gobierno, de las Cortes Constituyentes y del pueblo español; D. Fernando de Cobiurgo no hizo correr ante las naciones el papel mas deseado que corriera jamás pueblo alguno. ¿Es posible que olvidemos esto sin degradarnos, sin envilecernos?»

Los despachos de Berlin del 8 que publica el *Times*, dice que los prusianos han establecido solidamente baterias en las alturas entre Sevres, Saint-Cloud y Bougival. En Saint-Cloud, una bateria de morteros amenaza á los Campos Eliseos, la avenida de la Emperatriz y el barrio Haussmann. Como el reducto sobre Villejuif está dominado por los fuertes de Bicetre á Ivry, lo han abandonado los alemanes y lo vuelto á ser ocupado por los franceses.

El *Times* publica noticias de Berlin que alcanzan al dia 9, anunciando que el gobierno de Tours principia á preparar la opinion en Francia para la cesion de territorio. La *Liberté* de París aprueba una comunicacion que dice haberse recibido de Tours, y que incluye una ligera modificacion de la frontera junto á Wissemburgo en favor de Alemania.

Agotada la primera edicion de la linda molodía para piano titulada *Un recuerdo y una lágrima*, sabemos que se ha hecho una segunda que se halla de venta al mismo precio de diez reales en Madrid y provincias y en el almacén de música de Romero. Recomendamos su adquisicion á nuestras bellas aficionadas.

La revolucion en Venezuela está limitada á la provincia de Maracaibo.

El 2 de noviembre volverá la reina Victoria á su palacio de Windsor. Los príncipes de Gales van á hacer un viaje á Edimburgo.

Un periódico inglés dice no ser cierta que el gobierno de Italia haya ofrecido al Papa la ciudad Leonina en plena soberanía.

En Cherburgo se está formando un regimiento de voluntarios irlandeses.

Escriben de Madrid á la *Revolution española* de Sevilla, que el gobierno de Tours ha enviado comisionados á los carlistas españoles para proponerles que les vendan los fusiles que ellos puedan tener en los escondrijos del Pirineo.

TERCERA EDICION.

A las cuatro de esta tarde hemos recibido los siguientes TELEGRAMAS: Tours, 14.

OFICIAL.—Con el fin de impedir el abastecimiento de los enemigos y de asegurar la alimentacion del país, un decreto prohíbe en todas las fronteras de la republica la esportacion, y el tránsito de ganado, de carnes, de granos, de harina, de salvado y de forrages.

Los telegramas recibidos en el ministerio anuncian que algunos exploradores que habian aparecido en las cercanias de Maintenon se han retirado ante de la guardia móvil. Las noticias de Metz dicen que Bazaine hace frecuentes salidas.

En una de ellas ha desalojado al enemigo, que ha perdido cuatro regimientos de caballeria.

Han sufrido mucho 26 batallones, 13 regimientos, á consecuencia del fuego del fuerte Bellecroix. Marsella, 13.

El Sr. Esquiroz ha tomado una decision suspendiendo el diario la *Gaceta del mediodia* hasta nueva orden.

Otra disuelve las congregaciones de los jesuitas que serán espulsada en el plazo de tres dias. Sus bienes quedarán provisionalmente secuestrados.

El Sr. Cauzio ha llegado. Se espera á los hijos de Garibaldi. —Fabra.

Ayer tuvo lugar en la regencia el banquete que habiamos anunciado. Todá fué en él magnífico y deslumbrador y verdaderamente régio. La comida empezó á las siete y media, y concluyó dos horas después. Las damas lucian magníficos prendi-

la del coche, y desdoblado la escarilla, subió la mujer y se ocultó en el centro del carruaje, que el lacayo volvió á cerrar.

¿Qué coche era este? ¿A quién pertenecía? ¿Cómo era arrastrado por un par de hermosos caballos negros, y no tenia pinturas, ni dorados, ni blason ninguno?

Tales eran las preguntas que se hacian algunos curiosos vecinos de la calle Ancha de San Bernardo; pero no podian contestarse á sí mismos muy satisfactoriamente, porque parecia que ni cochero ni lacayo sabian ó querian hablar permaneciendo insensibles á todas las seducciones, bien se pusieran en juego los ojos negros y las miradas picantes de algunas chicas curiosas, bien los agasajos de varios vecinos, de modo que tan solo se sabia lo que era público, que aquel carruaje misterioso llegaba todas las noches á la misma hora, se detenia en el mismo sitio, y bien fuera el tiempo el mas bonancible, bien el mas cruel, no se movia de allí hasta cierta hora, que siempre era la misma. La curiosidad de los vecinos habia ido en aumento extraordinariamente.

La noche que nos ocupa, el modesto carruaje, de los hermosos caballos negros habia llegado, segun costumbre, á las nueve en punto, y las libreas del cochero y del lacayo eran sencillas, como siempre, sin pretensiones ningunas.

Apenas se detuvo el coche, el lacayo fué á tomar ordenes de la persona que estaba dentro y á pocos momentos abrió la portezuela y descendió un hombre, envuelto en una ancha capa negra, calado el sombrero blanco hasta el nacimiento de la nariz, dejándose ver una espesa patilla, así como un áspero y muy poblado bigote, que le cubria toda la boca.

El lacayo no le hizo pregunta ninguna, pero le siguió algunos pasos, después de cerrar el coche.

—No,—dijo el de la negra capa;—no vengas, José, no te necesito.

El lacayo obedeció, retirándose á uno de los portales, para librarse de la lluvia, mientras volvía su amo.

El de la negra capa salió á la plazuela y se dirigió al café, llamado siempre de Santo Domingo, á través de cuyas puertas de cristales salia una vivísima luz, y sin duda, para resguardarse del frio aire que llegaba de la plaza, habia cubierto enteramente el rostro con la capa,

de modo que apenas podia ver la calle que pisaba.

Llegó al café de Santo Domingo, alzó el picaporte de una puerta, y entró volviendo á cerrar.

Entonces, dentro ya del café, se desazonó y pudo advertirse que no rodeaba su rostro negra y espesa patilla, como momentos antes, y sobre su pálida boca no se amontonaba áspero y poblado bigote, sino fino, enorsotijado por las puntas, subiéndolo en gracioso espiral á ambos lados...

El de la capa negra era el marqués del Rosal, el hermano de la condesa de Torreverde.

Tendió una mirada por el no muy espacioso local, y acertó á distinguir en el último rincón una pequeña mesa rodeada de hombres jóvenes, unos de pie, otros sentados, fumando algunos, otros leyendo periódicos, y los demás hablando en voz alta de política, de aventuras amorosas, de escenas de todos géneros sucedidas entre los bastidores de la Cruz y del Príncipe.

Sobre la mesa se veia la indispensable ponchera, en cuya llama azulada estaban fijas las miradas de los que ni leian, ni fumaban, ni tomaban parte en la conversacion de los demás.

—Señores, lo sé de buena tinta,—gritaba un joven alto, delgado, sin pelo de barba, cuyos ojos chispeantes se veian rodeados de una sombra oscura;—Julietta, la reina de las bailarinas, se ha portado con heroicidad.

—Y es la virtud misma.

—Eso es, la virtud y el amor; Julieta tiene caprichos encantadores.

—Sí, es adorable... resistir al duque! Parece imposible... resistir al duque que corre.

—Y con la fama de generosidad sin límites que tiene el duque!

—Se creeria una fábula.

—Y tal vez lo sera.

—He dicho que lo sé de buena tinta, señores,—repitió amostazado el joven alto; Julieta arrojó al duque anteanoche uno de los candelabros de plata de su aposento-vestuario, porque se quiso tomar algunas pequeñas librietas; ciente que se asista á su tocador, pero tan solo á los últimos pormenores, momentos antes de salir á la escena á cantar con sus piruetas al excelente público.

—¡Diablos! demasiada verdad es esa. —Y si el duque no tuviera tan buena

suerte, de seguro que el maldito candelabro le rompe la cabeza.

—Vanos, eso no tiene nada de particular; cuando van á salir á bailar, no se debe distraer á las diosas de la danza, como dicen los periódicos.

—Bueno está eso! Alguno conozco á quien se le dispensan mayores favores, es decir, que se le permiten esas distracciones.

—¿Quién es el venturoso?—dijeron cuatro voces á un tiempo.

—Héle ahí.

—¿El marqués del Rosal?

—No hay que mirar los relojes para saber qué hora es; seguramente que las nueve habrán dado en este momento; hace tres meses que Enrique está aquí siempre á las nueve en punto, y se dice que trae por objeto...

—Tomar un ponche con vosotros, cuando hace frio...

—Sí, y cuando hace calor un helado... ya estamos.

—Señores, no gusto...

—Calla, chico, calla; no sirves para echar fieros; manéjate como puedes, y diviértete á tu gusto; para eso es la vida; si quieres que seamos serenos, lo seremos; si ciegos, lo seremos tambien. Al ponche, chicos, al ponche.

—En horabuena, venga el ponche;—dijo el marqués fingiendo alegría;—hace un frio horroroso; estoy por el ponche, y cuando llueve mucho, mejor.

—Escelente noche para visitar á Julieta, marqués,—dijo el joven alto y delgado.

—¡Pheh! ¿Quién sabe á dónde le conducirá hoy el diablo á uno?—contestó sonriendo.

—¿Como sea á su casa!

—Muy bien puede ser; Julieta es una criatura seductora.

—Y un Menjuich de virtud, segun dicen,—añadió un joven de cuarenta años que terciaba en la conversacion, y era nacido en la capital de Cataluña.

—No tan int mable, querido Casals,—contestó el marqués.

—La prueba.

—Me ofrezco á presentar á usted en su casa, y puede que mi recomendacion sirva de algo.

—Aceptado: ¿cuándo? esta noche?

—No; mañana á las doce; os iré á buscar á las once, daremos una vuelta por la Carrera, si hace buen tiempo, y á las doce iremos á encontrar á Julieta

en el ensayo; ya verá usted que es una muchacha.

—No hay mas que hablar; á ese precio prometo no contar á nadie ciertos encuentros en la puerta de Bilbao, ni los rumores que corren en voz baja respecto á una hermosa dama, y á un afortunado galán. ¿Me esplico?

El marqués permaneció impasible, no acogiendo aquellas palabras con la satisfacion que habia creído el que las pronunciara. La seriedad de su rostro fué inalterable, y solamente pudo advertirse que sus cejas se unieron instantáneamente sobre el nacimiento de la nariz, señal de vivo disgusto.

—No entiendo esas palabras,—dijo con total indiferencia.

—Ya; eso es otra cosa; nada he dicho; callaré como un muerto; no me gusta meterme en vidas ajenas, ni que nadie se meta en la mia.

—Hablemos de política.

—No, siga la crónica escandalosa; se piden las últimas anécdotas de entre bastidores.

—¿Quién sabe la aventura del coche cerrado?

—Dices que la heroína es la mujer de un diputado muy influyente.

—Parece que el marido nada sospecha.

—No hay cosa tan buena como eso que llaman *marido*.

—Y si es viejo, no tiene precio.

—No he de parar hasta que descubra...

—Al ponche, señores, visita al ponche; en todo Madrid no puede haber quien lo haga tan bien como Isidro.

—Es el mejor mozo de café que se conoce.

—Parece criado en un convento, en lo listo y en lo humilde.

—Es una verdadera alhoja.

—Al ponche, al ponche, y vayan al diablo, por esta noche, las aventuras de entre bastidores, la virtud de Julieta, la anécdota del coche cerrado, y hasta el diputado influyente.

—Señores, no se lee mas por esta noche; suspension de armas: el ponche espera... ¡Viva el ponche!

—¡Viva!—gritaron todos.

—Marqués, eres el mas feliz de los mortales; las hermosas bailarinas te miran y te agasajan; las grandes señoras llegan hasta suicidarse por tí; ¡dichoso tú!

—Dejadle: ahora debe estar muy ocupado, hace algun tiempo; se cree que

Los. Los caballeros todos vestían de negro.

Esta tarde recibimos el siguiente telegrama:

Cádiz, 14 (4 y 15 mañana). Acaba de llegar el correo de Canarias con la correspondencia de aquellas islas. Había sido recibido en ellas sin novedad el correo que salió de este puerto el 2 del corriente.

Los señores ministros de Gobernación y Justicia se escusaron de asistir a la comida que tuvo lugar anoche en la Regencia por hallarse enfermos.

Se ha dispuesto que regrese a Madrid la batería de montaña que fué a Pamplona con motivo de la última insurrección carlista.

El día 18 del actual llegará a Madrid el regimiento de caballería de Santiago que estaba en Logroño.

Hoy han salido del puerto de Santander en el vapor Comillas con rumbo a la isla de Cuba, mil voluntarios con destino a aquel ejército.

El gobernador civil de Ciudad-Real ha salido esta mañana para el pueblo de la Calzada, a asuntos del servicio.

Anoche salió de Valladolid con dirección a Madrid el capitán general de aquel distrito militar, Sr. Pulido, habiéndose encargado interinamente del mando el general segundo cabo.

La prensa liberal se ocupa hoy en comentar la noticia que circula sobre probable aceptación de D. Fernando de Portugal, y la mayor parte de nuestros colegas rechazan tal solución, como impropia del carácter y altivez española, desde el momento que aquel príncipe se agó rotundamente a ceñir la corona cuando era ocasión de tratar sobre los futuros destinos de España y Portugal.

Las Novedades, haciéndose cargo de lo dicho a este propósito por otro periódico progresista, dice:

«De todo esto se deducen dos cosas: Primera, que viendo D. Fernando hay que renunciar a todo aquello que se nos habla de unión ibérica y de potencia de primer orden; Segunda, que todavía no estamos seguros de que venga, pues nuestro colega prepara a las Cortes y al gobierno para suplir ese vacío que don Fernando dejaría.

Después de todo, verán Vds. como no tiene.»

Algunos periódicos hablan del marqués del Duero para el mando superior de la isla de Cuba.

Hoy ha dado principio en la iglesia del Carmen Calzado la novena de Santa Teresa de Jesús, mañana se celebrará función solemne, siendo orador D. Jaime Cardona.

Tenemos entendido que este mes se verificará un meeting para pedir la abolición inmediata de la esclavitud. Este meeting será el que acordó celebrar la sociedad abolicionista el día 29 de setiembre, y que no pudo verificarse en dicho día por circunstancias imprevistas.

Mañana sábado, a las ocho y media de la noche, celebrará el Círculo filosófico la primera sesión del presente curso, en el aula número 6 de la Universidad. Las actas de las sesiones se publicarán este año en el Boletín-Revista de la universidad de Madrid.

Esta mañana ha regresado a Madrid el profesor Sr. Noguero, enviado a Alicante a consecuencia de una entrevista que celebraron los señores ministros de Gobernación y de Marina y por disposición de éste. El Sr. Noguero es oficial primero de la sección de santidad del almirantazgo y se ofreció espontáneamente para este servicio, como también el inspector Sr. Gomez Bustamante, vocal de la junta superior de sanidad.

Las noticias de Palma de Mallorca que alcanzan al día 9, dicen que la salud pública es buena en aquella población, si bien en el día indicado se habían presentado en el barrio de Santa Cruz y solamente en él 22 casos sospechosos de fiebre amarilla.

Se ha dado ya principio al revoco del convento de las Comendadoras.

Tampoco en el Consejo de ayer se tomó acuerdo alguno de importancia. Los Sres. Rivero y Montero Rios no asistieron. Este último tampoco lo hizo ayer por hallarse enfermo.

De los sacerdotes que pasaron espontáneamente a Barcelona a sustituir al párroco y vicarios que han fallecido el tifus interales, uno de ellos, el doctor Faura, ha sucumbido víctima de su celo y de la propia enfermedad, y otro se halla viaticado.

En Granada dos agentes de orden público capturaron ayer por la mañana a tres famosos criminales llamados José Salmeron Rosales, Ramon Garcia Nieto y José Mesa Fernandez. En la lucha salió herido uno de los agentes y los dos primeros de dichos criminales. El Salmeron ha sido cabecilla de partida y todos ellos fugados de las cárceles en varias ocasiones.

Ayer se hundió la casa núm. 14 de la calle del Fuca, pero sin ocasionar desgracia personal alguna.

El gobernador de Tarragona ha pedido autorización para contestar a un comunicado del diputado Sr. Puig y Llagostera, publicado en los periódicos de Barcelona, y que hace referencia a no sabemos qué atropellos cometidos con ocasión de las medidas sanitarias adoptadas en la estación de Martorell.

Ayer ha salido de Pontevedra para Puentesareas un delegado del gobernador civil, con objeto de restablecer el orden, que había sido alterado en dicho pueblo.

En los banderines de Ultramar quedan alistados para el ejército de Cuba 1100 hombres, que marcharán a fines del presente mes.

Se ha dispuesto que el batallón del regimiento de Luchana, que se halla en Madrid, pase de guarnición a Alcazar de San Juan, para donde saldrá muy en breve.

Parece que el general Ustariz va a ser nombrado ministro del consejo supremo de la Guerra.

El vapor Liniers entró ayer tarde en el puerto de San Fernando, procedente de Ceuta.

El regimiento de coraceros del Rey ha sido destinado de guarnición a Alcala de Henares, para cuyo punto saldrá un día de estos.

En el correo que mañana saldrá del puerto de Cadiz para la Habana, se embarcarán 800 hombres, con destino al ejército de aquella isla.

Ayer no ocurrió defunción alguna de fiebre amarilla en Alicante y solo hubo un caso de invasión.

El diputado provincial D. Juan Anglada, de quien dijimos que había presentado la renuncia del cargo que desempeñaba en la comisión administradora de la plaza de toros, ha insistido en su renuncia y le ha sido admitida. El fundamento de esta renuncia ya hemos dicho que estriba en diferencias sobre las ganaderías de que deben comprarse los toros para las corridas.

En Barcelona hubo ayer 10 defunciones a consecuencia de la fiebre amarilla, y solo hubo 17 invasiones. De enfermedades comunes murieron 17.

El 18 llegará a Madrid el regimiento de Santiago que manda el diputado por Almería, D. Rafael Carrillo. Este regimiento estaba destinado de guarnición a esta capital hace tiempo, pero detuvo su venida con motivo del alzamiento de los carlistas, en cuya persecución se ha ocupado en la provincia de Burgos.

Con la proximidad de la apertura de la asamblea empieza a notarse alguna animación en los círculos políticos. Nada duda que desde las primeras sesiones los diputados anti-interinistas presentarán alguna solución que ponga fin al período constituyente, y que, vencidos o vencedores, no abatirán su bandera hasta ver realizada en todas sus partes la Constitución de 1869.

Los carlistas siguen trabajando en Portugal y en Francia, y sus agentes de España recorren los pueblos animando a sus correligionarios para prepararles a una nueva lucha.

En Outeiro, pueblo del concejo de Monte-Alegre (Portugal), han sido aprehendidos cuatro cargos con fusiles, bayonetas y otras armas y pertrechos de guerra, que parece se pretendía introducir en España con destino a los carlistas.

Personas que se precian de conocer las intenciones del general Prim, aseguran que este se opone a toda tendencia de crisis, por lo menos hasta presentarse reunido el gabinete a las Cortes y dar cuenta de su conducta durante el interregno parlamentario.

Ha salido de Cádiz para Madrid el señor Salvochea, representante del partido republicano de Cádiz en la asamblea federal.

En el juzgado de primera instancia de Jerez ha empezado una información sobre hechos electorales.

Hasta el medio día del 14 había en Barcelona 286 enfermos de ellos 107 de fiebre amarilla.

Acaba de publicarse un folleto, escrito por un portugués, y titulado Dos palabras sobre la candidatura de S. M. el rey D. Fernando al trono de España.

Delíndese en él la candidatura al trono de España de D. Fernando de Co-burgo.

Hoy ha salido de Cartagena la corbeta de guerra Trinidad.

Ayer regresó a Madrid de los baños de Archeda, el diputado a Cortes D. Nicolás de Soto.

Ayer día 13 quedaron los fondos en la Bolsa de Londres, a los precios siguientes: Consolidados ingleses, 92 1/4 El 3 por 100 frances, 54. Exterior español del 67, 28 1/2. Idem del 69, 27 5/8.

La guardia civil de Ciudad-Real ha rescatado las caballerías que el Sr. Megia, secuestrado cerca de la Calzada, tu-

vo que dejar en poder de los criminales que le retenían. En la capital ha sido preso por sospechas un individuo de malos antecedentes, presunto autor del secuestro de dicho Sr. Megia.

Ha sido nombrado oficial del gobierno superior de la isla de Puerto-Rico, don Juan Martinez Leiva.

La empresa del ferro-carril de Barcelona a Martorell y Tarragona ha rebajado a 20 céntimos el precio del trasporte de carbon por quintal y kilómetro, accediendo a las patrióticas gestiones del señor ministro de la Gobernación y del Sr. Madoz. Esta medida es de una grandísima importancia, como indicamos ayer.

El gobernador de Málaga, Sr. Somoza, ha almorzado y conferenciado hoy largamente con su jefe el Sr. Rivero, que le había mandado venir para tratar de asuntos de grande interés para dicha provincia.

El señor gobernador de la provincia nos ha autorizado debidamente para hacer las siguientes declaraciones:

1.ª Que cree justas las reclamaciones de la prensa contra la llamada Partida de la Porra, y que está dispuesto a prestar ayuda y mano fuerte a los dueños de las redacciones e imprentas amenazadas, persiguiendo sin descanso a los autores de tan odiosos atentados, y entregándolos, sean quienes fueren, a los tribunales de justicia.

2.ª Que la autoridad no tuvo conocimiento del hecho brutal ocurrido el domingo en el Casabel, hasta el martes, en cuyo día el gobernador llamó a su despacho al administrador del citado periódico (por estar ausente el director), pidiéndole informes que facilitasen su acción; pero su deseo no pudo cumplirse, porque la parte interesada continúa sosteniendo que «las personas que presenciaron el atropello no pueden dar indicio alguno respecto a los agresores.»

3.ª Que, no obstante la negativa del administrador de el Casabel, el gobernador trabaja activamente para que los delincuentes sufran un escarmiento pronto y ejemplar; y ruega, por lo tanto, a los escritores y los vecinos honrados que le auxilien en su tarea, contribuyendo a que sean eficaces sus pesquisas, en la seguridad de que echará sobre los culpables el peso de la ley sin contemplaciones de ningún género.

En la madrugada de hoy han quedado reducidas a cenizas, por efecto de un incendio, dos grandes fábricas de Barcelona, situadas en la calle de Amalia. Dichas fábricas eran de la propiedad de D. Andrés Estrada y D. Juan Muntadas. El siniestro se supone que haya sido casual. No han ocurrido desgracias personales.

En el consejo de guerra celebrado últimamente en Bilbao, ha sido condenado a sufrir 12 años y un día de reclusión temporal el teniente coronel graduado capitán D. Ramon Lasante, como complicitad en los acontecimientos carlistas. El capitán general de aquel distrito ha confirmado el fallo del consejo.

Anoche se estrenó en el teatro de Buenavista una pieza original en un acto y en verso titulada Abajo las quintas, que tuvo el mejor éxito. Esta obra es original de los Sres. D. Alejandro Martín y D. Eduardo Navarro, que en compañía de los actores fueron llamados a la escena por el numeroso público. La comedia original en un acto que con el título de Tute de reyes se estrenó hace tres días en el mismo teatro, ha tenido también excelente éxito.

Esta noche sale para Toledo el jefe de la sección de beneficencia y patronatos D. Mariano Castillo. El Sr. Rivero, deseando determinar de un modo claro y fijo las condiciones del establecimiento de doncellas pobres creado por el cardenal Silíceo, ha comisionado a dicho funcionario para que en unión del oficial letrado de dicha sección, Sr. Iglesias, estudien el asunto y den un informe con todos los datos convenientes sobre el objeto de dicho instituto con arreglo a la voluntad del fundador, y las relaciones que le unen al Estado.

El Voluntario de Cuba ha padecido una equivocación que deseamos rectifique, suponiendo que hemos hablado de nuevas partidas que van aumentando la rebelión en Cuba, siendo así que los rumores que en tal sentido han esparcido los filibusteros han sido desmentidos por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. En cuanto al relevo del general Caballero de Rodas, aun no se sabe lo que acordará el gobierno.

Por el capitán general de Vitoria ha sido aprobada la sentencia pronunciada por el consejo de guerra de Pamplona, por la que se condena a Pedro Zubiribá a reclusión perpetua; a Genaro Mendizábal a catorce años y ocho meses de reclusión, y a Pedro Martín a seis años de prisión correccional. También ha sido aprobada la sentencia dictada por el consejo de guerra de Vitoria, que condena a Angel Urruticoechea a seis meses y un día de prisión correccional, y absuelve a Manuel Martín. Todos los cuales han sido procesados por delito de rebelión en sentido carlista.

El ministro de Estado ha recibido hoy al cuerpo diplomático.

A las dos y media de la madrugada de hoy se sintieron dos detonaciones en las inmediaciones de la plaza de los Mostenses, sin que pudieran averiguarse los dependientes de la autoridad, quién las había producido.

El fiscal y los tenientes fiscales de la audiencia de este territorio están reformando las acusaciones de las causas que tienen a su cargo con arreglo al nuevo Código penal.

Un bienhechor, que no ha querido decir su nombre, ha entregado en la casa de socorro del 2.º distrito un donativo de 200 rs.

Nuestro distinguido amigo el escelen-tísimo señor don Camilo Mojon y Lloves, canónigo de Menorca y electo de Pamplona, acaba de ser nombrado dean de la catedral de Ceuta. Antes en julio de 1863 fué nombrado dignidad de Canarías que no aceptó.

Con referencia a viajeros llegados hoy de Francia y bien enterados de asuntos políticos, se asegura que dentro de Paris hay 600000 combatientes, mucho ardor y grandes recursos pecuniarios; pero carecen de armas y especialmente de artillería contra los prusianos que poseen el mejor material de guerra de los franceses. Estos tienen tambien en su contra la falta de tropas regulares y de generales sobre todo.

El representante de la confederacion de Alemania del Norte en Madrid ha recibido esta tarde el siguiente despacho del ministro de Negocios extranjeros prusiano:

Versalles, 12. El ejército del Loira ha sido rechazado el 11 después de un combate que ha durado mas de nueve horas hacia Orleans y mas allá del Loira.

Orleans ha sido tomado por asalto y hemos hecho muchos miles de prisioneros.

Nuestras pérdidas no han sido relativamente grandes.

Por nuestra parte, han tomado parte en el combate el primer cuerpo bávaro y la 23 división de caballería é infantería.

Las religiosas del monasterio de las Salesas parece que están resueltas a no dejar a Madrid, pues aunque el gobierno las obligara a dejar el convento, créese que cuentan ya con el ofrecimiento de un palacio de propiedad particular para alojarse en él el tiempo necesario.

En la sesión que ha celebrado esta tarde el ayuntamiento de esta capital, han sido admitidas las dimisiones que de los cargos de alcaldes de los distritos de Palacio y Buenavista tenían presentadas los Señores D. Fernando Jaquety y D. Santiago de Olóza. El alcalde primero y los demás concejales han hecho grandes instancias para que dichos señores retirasen sus dimisiones.

Esta noche ha salido de Madrid el célebre maestro Offenbach, que se dirige a Alemania con objeto de gestionar a favor de un cuñado suyo que se halla prisionero en poder de los prusianos. Regresará a Madrid dentro de un mes.

El vecindario de Lyon en poco tiempo ha puesto a disposición de la municipalidad 34 millones de francos.

Es indudable que las Cortes reanudarán sus tareas el 2 de noviembre próximo a pesar de cuanto se viene diciendo en contrario.

No es cierto que el coronel Escoda vaya a ser relevado del cargo de jefe de carabineros que desempeña en Navarra.

En Francia germina la idea de organizar una república unitaria conservadora, eligiendo presidente a Thiers.

El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas escusó su asistencia, por enfermo, a la comida que tuvo lugar anoche en el palacio de la Regencia.

A las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaría de la presidencia.

Esta tarde ha llegado a Madrid el señor Gomez Pulido, capitán general de Castilla la Vieja, el cual se ha presentado inmediatamente a S. A. el Regente y al ministro de la Guerra.

Como habíamos anunciado hoy se ha vuelto a reunir el comité anti-interinista. A la hora de cerrar nuestro número continuaba reunido, dominando los sentimientos de la mayor armonía.

Parece que los diez alcaldes de barrio del distrito de Palacio y los diez suplentes, han hecho renuncia de sus cargos.

El distinguido pintor, Sr. Suarez Llanos, ha presentado ya a las Cortes para colocarlo en el salou de conferencias, el retrato del señor marqués de Gerona. Hoy ha quedado espuesto en el mismo salon.

Parece seguro que los electores liberales de Logroño votarán para diputado a Cortes en las próximas elecciones parciales al Sr. Rodriguez, a pesar de que este con una modestia que le honra ha recomendado al Sr. Malcampo que tan importante parte tomó en la revolución de setiembre.

El 20 del actual habrá otra gran comida de 35 cubiertos en el palacio de la Regencia, a la que están invitados los representantes de Inglaterra y Portugal/ D. Juan Bautista Topete, Ulloa, marqués de Folleveyre, marqués de Sierra-Bullones y otros personages.

Ha regresado a Madrid el diputado asturiano Sr. Quiroga.

Parece que están ya circuladas las órdenes sobre el personal comprendido en el arreglo de los gobiernos de provincia.

En la comisión permanente de esta noche se cree que no ocurrirá nada de notable.

A las siete y media recibimos el siguiente DESPACHO:

Tours, 14 (4 y 30 tarde). Recibido en Madrid a las 5 y 24 remitido a la agencia a las seis.

El Sr. Gambetta ha dirigido una alocucion a los habitantes de Tours, en la cual anuncia con indecible gozo que segun las últimas noticias de Paris del 12, el pueblo de aquella ciudad está dando cada día mayores muestras de heróica impaciencia, dentro de las murallas, queriendo marchar en busca del enemigo.

Hé aqui la relacion de su primera victoria en todo el circuito de Paris. Los prusianos han sido desalojados de todas las posiciones que ocupaban desde hace tres semanas del lado de Saint-Denis, siendo rechazados hasta mas allá de Stains, Pierrefitte y Dugny.

Al Este se han recuperado Joinville, Creteil Bobigny y la meseta de Avron.

El enemigo fué rechazado además del Bas Mendon y Saint Cloud, viéndose obligados a replegarse a Versalles.

Ahora sabe el enemigo, añade la relacion oficial, lo que vale un pueblo resuelto a salvar sus instituciones y su honor.

Gambetta escita a las provincias a que camplan su deber como Paris cumple el suyo y termina diciendo: «Viva Francia! Viva la república!» —Fabra.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 14

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 13, DEL 14, ALZA, BAJA. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 2000, Id. nuevas, CARRERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1836, CAMBIOS, Londres a 90 d. f., Paris a 8 d. v.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 13.— Santa Teresa de Jesus, doctora y fundadora.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la comunidad de religiosas de Santa Ana, se celebrará a Santa Teresa de Jesus con misa solemne y sermon que predicará D. Pedro Lafuente, y por la tarde se cantarán completas y la reserva.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 13. Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de 1.ª: señor teniente coronel comandante del segundo de Ingenieros D. Eduardo Danis.—Visita de hospital: infantería del Rey, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones, 1.ª mont. de cuarto capitán.—El general gobernador, Peralta.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 13.—Segundo batallón del distrito de la Latina.—Jefe de día: D. Alfonso Sanchez Talavera.—Capitán de E. M. D. Sixto Marina.—El secretario, P. A.—J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO ESPAÑOL.—F. 15 de abono.—T. 3.ª mpar.—A las 8 1/2.—Dos Napoleones.—Baile Mercurio y Cupido. ZARZUELA.—F. 31 de abono.—Turno 1.º.—3.ª serie.—A las 8.—Los Magyares. BUNOS ARDERIUS.—F. 22 de abono, 12 de la 2.ª serie.—T. 3.ª par.—A las 8 1/2.—Pepe-Hillo. NOVEDADES.—A las 7 1/2.—De audaces es la fortuna.—Artisano y caballero.—A Francia por un bulatón.—Los infantes improvisados. VARIETADES.—A las 8.—El protector del bello sexo.—Marinos en tierra.—Los pavos reales.

BANCO DE ESPAÑA.—NOTA DE LOS BILLETES DE LA PRIMERA SERIE, QUE HAN SALIDO AMORTIZADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EN EL DIA DE LA FECHA.

Table with multiple columns listing serial numbers (Numeracion de las bolas) and their corresponding values (del 1901 al 2000, etc.).

Por acuerdo del Consejo de gobierno se pone a la venta en conocimiento del público, que los tenedores de los billetes hipotecarios de la primera serie que por valor de 700000 escudos quedan aun sin amortizar, podrán acudir, si gustan, a percibir el importe del capital hasta el día 15 de enero del año próximo, presentando los billetes, que deberán llevar adherido el último cupon correspondiente al primer semestre del mismo, en la inteligencia de que los que no se presenten hasta aquel día no serán amortizados hasta el 1.º de julio de dicho año.

Madrid, 13 de octubre de 1870. V. B. — El gobernador, Cuadros. — El secretario, José de Adaro.

SE VENDE UN MAGNIFICO TRONCO de caballos, y otro caballo que trabaja solo y á tronco. Calle de Gilanos, número 8, cochera, don'ta raxon.

SIGUE LA ALMONEDA DE MUEBLES de lujo. Calle de San Miguel, 25, bajo izquierda.

GABANZOS FINOS DE FUENTE-Sauro, desde 10 cuartos para criar. Plaza de Prim, n. m. 2, (antes de Isabel II), tienda.

ALCALÁ, 32. 2.º DERECHA, SE ADMITEN huéspedes de 8 rs. en adelante.

SE CEDE GABINETE Y ALCOBA para uno ó dos caballeros. Salud, 3. 2.º

UNA JOVEN CON BUENA LECHE fresca desea colocarse para criar. Tiene personas que respondan por ella. calle Ancha 25, 3.º, darán razon.

UNA JOVEN CON LECHE DE TRES meses desea criar para casa de los padres. Tiene personas que respondan por ella. Podrán informar, calle de la Concepcion, num. 8, bolseria frente á Barrio-Nuevo.

LICOR AMERICANO. Unico especifico para curar en el acto el mal de muelas producido por las caries, y se regalan 100 rs. al que pruebe lo contrario. Depósitos en las farmacias, Peligros, 4; Mayor, 27 y 29, y San Bernardo, 42. En Alicante, farmacia del Sr. Hernandez; Mayor, 22.

TÓPICO ANTI-NERVIOSO. La excelencia de este remedio es indudicial recomendarla: basta decir que los principales médicos lo están usando con tal éxito, que las afecciones nerviosas se curan en el acto. Se vende en las farmacias. Peligros, 4; Mayor, 27 y 29, y San Bernardo, 42. En Alicante, farmacia del Sr. Hernandez; Mayor, 22.

SE ALQUILA UN PIANO EN 40 Rs. O se vende. Sordo, 13, pral. derecha. 1

El Ilmo. señor DON MANUEL MARIA MENEZES Y BOURMAN, intendente honorario de provincia, jefe de administración jubilado, etcétera, etc., ha fallecido en la ciudad de Málaga el día 9 de octubre de 1870.

Sus hijos, hijos políticos, hermana, primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos le encomiendan á Dios.

UN JOVEN DE 24 AÑOS, DE BUENA familia, desea colocarse de criado para seguir sus estudios. Puz, 23, segundo, dan raxon.

CALLE DEL LOBO, 9, PRINCIPAL. Cuzpu erda, se ce le u a co alcoba para dos caballeros ó un matrimonio. No es casa de huéspedes.

CASA DE HUESPEDES. PLAZA DEL Cármen, 1, principal del centro. Se admiten pupilos á 8 rs.

LA PASTELERIA DE PUERTA CERREDA, n. m. 4, ha vuelto á su antiguo dueño, así como tambien vuelven á servir los camareros antiguos. Se sirve con equidad. Se fabrican pastas y se sirve á domicilio.

EL SEÑOR D. EUSEBIO GIMENO Y MARTINEZ, INGENIERO PRIMERO DEL CUERPO DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS, ha fallecido en esta capital el día 6 del corriente.

El Excmo. señor ministro de Fomento, jefe; el cuerpo nacional de ingenieros de caminos, canales y puertos; el padre, la viuda, y todos los demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el sufragio de su alma se celebrará el sábado 13 á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Sebastian.

El duelo se despide en la iglesia.

ALMONEDA DE MUEBLES, TRAVEZAJES y de la Ballesta, 7, bajo.

CARRETAS, 14. En camisería y ganadería nadie nos aventaja en vender barato. Vendemos magníficas camisas de abrigo desde 5 reales; muy buenas camisas con vistas de hilo, desde 2; de hilo y algodón á 20; de hilo para vestir desde 30; calcancillos desde 6 rs.; cuechos desde 2 rs.; paños desde 3 rs.; pecheras desde un real; calcetas y medias desde 1 1/2 rs. par; guantes de cabritilla y de abrigo desde 3 rs.; camisas de señora desde 9 rs.; chambas desde 6 rs.; pantalones para señora desde 3 rs.; enaguas desde 12 rs.; pañuelos de hilo, corbatas y ligas, todo ea buen género y gran surtido.

IMPORTANTE. La muerte de César y la de Virginia, dos cuadros originales del Camponesi, se venden en la mitad de su valor. Calle del Principe, 16, principal derecha. Pueden verse de once á una todos los días.

GASPAR Y ROIG, EDITORES. OBRAS DEL CAPITAN MAYNE-REID con grabados. ÚLTIMA PUBLICADA LA CAZADORA SALVAJE. Madrid, 4 rs. Se remi e á provincias mandando 5 rs. en sellos á los editores, Principe, 4. Acompaña el prospecto. 1

LAMPARAS FUNEBRES, PLAZA DE Serrano, 12.—Gran surtido de todas clases. Precios reducidos. Tienda de Marit

MATEMÁTICAS. Preparación para carreras especiales. Pozas, 12, principal interior.

LIBROS.

Análisis del juego de ajedrez, por F. Lidor, con una nueva anotación compendiada, limada, etc. Nueva edición, aumentada con un tratado de estrategias. Un tomo en octavo á 16 reales en rústica. Teatro d l Villar: a te completo de este juego, sus principios, leyes, reglas, e ctra, con dos láminas con 27 figuras, á 4 rs. en rústica. Tresi lo: el mejor juego de naipes, sus explicaciones y reglas, lectioes prácticas y leyes penales, etc., á 3 rs. en rústica. La Educacion de la Infancia, la moral, la virtud y la buena crianza, con un manual, instructivo y curioso para los niños, por D. J. Menéndez. Un tomo en octavo á 6 rs. en rústica. Se venden en la librería de Sanchez, calle de Carretas, n. m. 21.

PAN HIGIÉNICO DE JULIAN CABRERO. MADRID. ESTREÑIMIENTO HABITUAL.

La buena aceptación que se sirven dispensar á esta clase de pan la personal que hasta hoy lo han experimentado, prueba sus buenos resultados para combatir el estreñimiento habitual. Este pan no es purgante y por lo tanto sus efectos no son inmediatos en todas las personas, y especialmente en las de mayor edad. Con el fin de que el precio á que se vende espongiendo no sirva de obstáculo á su uso diario, como está recomendado por v rios autores, desde hoy su precio es cuatro cuartos por panillo, en los paños siguientes: San Joaquín, 3.—Pez, 17.—Tres Cruces, 8.—Hércules, 39.—Cediceros, 3.—Rea, 1 (ca r. tera de Francia). En los mismos despachos se dan prospectos.

VEJIGATORIO DE ALBESPEIRES DE PARIS. Se aplican como el espa adrapo, y obra en seis ú ocho horas. El papel de Albespeires mantiene despues el solo una separacion abundante y regular sin oler ni dolor.—Aprobado por las notabilidades médicas, profesores, de los recursos de hospitales, miembros del consejo de sanidad, etc.—Para precaver o de la falsificación, exácese el nombre de Albespeires, que lleva cada vejigatorio y cada hoja de pa. El véndese en casa del inven or, y en España en las principales farmacias en que se hallan las Cípsulas Raquin.—Depósito general en España, I Ferrer y compañía, Montera, 51. pral., Madrid; Borrel, Simon, Ultramar.

MODISTA FRANCESA. Confecciona toda clase de vestidos y abrigos de señora con elegancia y última moda. Tambien costea é hilvana á precios convencionales. Independencia, n. m. 2, principal.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª Montem, 61, pral., Madrid.

SE NECESITA PARA Casa de poca familia una que sea limpia, guise y planche convenientemente y tenga los mejores informes, sin cuyas circunstancias escusará el presentarse. Principe, 12, relojería. 1